
VERBALE DELLA COMMISSIONE COMUNICAZIONE, TERZA MISSIONE E 
PUBLIC ENGAGEMENT 

  
La Commissione si riunisce alle ore 11 del 4 giugno in modalità online (GMeet) con il 

seguente OdG: 

1.                 Comunicazioni (Bando Attrezzature; processo Locandine) 
2.                 Bright Night (Passeggiate virtuali e non) 
3.                 Sviluppo PE e Trasferimento tecnologico (Formazione continua; Accordi e 

protocolli) 

 Presenti: 

1.                 Antonielli Arianna 
2.                 Belisario Maria Laura 
3.                 Bravi Luca 
4.                 Castorina Miriam 
5.                 Cecconi Elisabetta 
6.                 Corti Alessandra 
7.                 Guerrini Francesco 
8.                 Oliviero Stefano 
9.                 Proli Maria Grazia 
10.              Salvadori Diego 

Assenti giustificati: 

1.                 Cioni Fernando 
2.                 De Maria Francesco 
3.                 Di Rosa Marianna 
4.                 Martini Isabella 
5.                 Moschini Ilaria 
6.                 Salvadori Francesca 
7.                 Schachter Christel 
8.                 Turi Nicola 
  

Assenti: 

1.                 Biemmi Irene 
2.                 Fiorenza Maria 
3.                 Guazzini Andrea 
4.                 Mugnaini Silvia 
5.                 Natali Ilaria 
6.                 Serritella Elena 
7.                 Tarchi Christian 

  

Segretario verbalizzante: Miriam Castorina 
  

1.                 Comunicazioni (Bando Attrezzature; processo Locandine) 

Oliviero riassume brevemente quanto emerso dalla redazione della RaDip 
relativamente al Public Engagement del dipartimento. 



Il Bando attrezzature è stato presentato e si è chiuso in collaborazione con il DILEF. Si 
attendono i risultati. 

Relativamente al nuovo processo di realizzazione e approvazione locandine, si 
concorda che, per quanto si tratti di una procedura onerosa, è un sistema che funziona e 
consente di monitorare molto meglio tutte le attività del dipartimento. Sarà forse il caso di 
lavorare sul disclaimer per l’utilizzo del logo. Una soluzione per accelerare il processo di 
approvazione sarebbe quello di inviare settimanalmente alla Giunta e poi di approvare a 
ratifica durante il consiglio. 

2.                 Bright Night (Passeggiate virtuali e non) 

La Commissione è chiamata a programmare alcuni eventi del 2026. 

Per quanto riguarda la Bright Night, si ricorda che si terrà venerdì 26 settembre 2025. 
Nella giornata odierna è inoltre prevista l’uscita dei risultati del bando di Ateneo. 

Oltre alla passeggiata proposta, si è pensato di realizzare alcune passeggiate virtuali. 
Per quanto riguarda le attività si proporranno tre laboratori diversi: storytelling, poesia, 
calligrafia. Per la calligrafia Castorina deve contattare la docente giapponese e chiedere la 
disponibilità del materiale all’Istituto Confucio. Oliviero comunica inoltre che quest’anno si 
comincerà prima, intorno alle 15 e che le attività si svolgeranno presso lo stand. 

3.                 Sviluppo PE e Trasferimento tecnologico (Formazione continua; Accordi e 
protocolli) 

Partendo dalla RaDip si segnalano alcuni dei punti su cui occorre lavorare nel corso 
dell’estate e, auspicabilmente, prima di novembre, data di fine del mandato dell’attuale 
Consiglio di Dipartimento. 

Accordi e protocolli. Nella RaDip, tra le varie sezioni che riguardano la Commissione 
(e di conseguenza il Sito) va sanata certamente quella delle collaborazioni col territorio che 
tra l’altro è una nuova voce specifica della RaDip. Si segnala che, in questi anni, molte delle 
procedure avviate non sono state portate fino in fondo e protocollate per cui alcuni degli 
accordi stretti in questi anni non sono validi e/o sono da riprendere e finalizzare. Al 
momento sono 66 gli accordi ‘scoperti’. 

Bisogna dunque migliorare il processo, soprattutto per la parte amministrativa, e 
migliorare la procedura per la ‘registrazione’ degli accordi e protocolli, costruendo una sorta 
di anagrafe. Una delle proposte è quella di realizzare una anagrafe degli accordi che andrà 
seguita da un docente e da un amministrativo. 

Sarà inoltre necessario ricostruire il pregresso, andando a contattare direttamente i 
coordinatori/referenti per accertarsi che ci siano tutte le firme e che l’accordo venga 
protocollato. 

Corti segnala un punto importante: per essere validi, gli accordi devono avere la firma 
digitale. Per il pregresso, si decide di accettare anche le pratiche firmate non digitalmente. 

Si costituisce un sottogruppo che se ne occuperà composto da Antonielli, Bravi, 
Castorina, Cecconi, Oliviero e Francesca Salvadori. 

Laboratori congiunti. Il Dipartimento ha 7 laboratori congiunti, di cui 5 attivi. Alcuni 
forse sono scaduti, occorre verificare che siano attivi e/o che siano stati rinnovati. Se non 
sono stati rinnovati va fatta la comunicazione di chiusura. 

Spin-off. Si propne la stessa azione di monitoraggio per gli Spin-off. 
Miglioramenti (RaDip). È necessario organizzare degli incontri con gli stakeholder per 

accogliere proposte e idee e per confrontarsi con i cittadini e le istituzioni. Questo servirà ad 
ampliare la rete tra il Dipartimento e territorio e consolidarla. Occorre inoltre lavorare sulle 
professioni e organizzare una serie di incontri sui singoli ambiti in cui si interviene, cosa che 



include formazione continua e impatto sociale, aspetti che incidono significativamente sulla 
valutazione del Dipartimento. 

Sito. È necessario procedere a un controllo generale su tutti i contenuti e confrontarlo 
con i dati che sono emersi nella RaDip. 

Antonielli invierà una mail ai colleghi che hanno redatto la RaDip sollecitandoli a 
segnalare eventuali problemi riscontrati nel sito. 

Conto terzi. La commissione decide di organizzare una serie di incontri di formazione 
sul Conto Terzi per fornire informazioni e suggerimenti. Corti propone di fissare l’incontro 
il 2 luglio alle ore 15. 

  
Schachter dovrebbe aggiornare la tabella ‘chi fa cosa’, sulla base della quale la Commissione 
è invitata a calendarizzare le attività da portare avanti e da chiudere. 

  
La riunione si chiude alle ore 12:15. 

 


